

re un historien c'est en ce lieu que le célèbre Bernard de Palissy aurait fabriqué ses merveilleuses faïences émaillées. Tout près de là le sieur Nicolas de Neuville de Villeroy secrétaire des Finances et audencier de France habitait avec sa femme une maison assez confortable, d'où l'on jouissait d'une vue superbe sur la Seine et les campagnes d'alentour. La princesse Louise de Savoie, mère de François 1er, à qui le séjour des Tournelles devenait insupportable, demanda au roi son fils de lui procurer l'habitation du financier. Ce fut chose assez aisée; en échange de sa maison le sire de Neuville reçut par un contrat daté du 22 février 1718 la terre de Chanteloup près Montlhéry. Dans sa nouvelle demeure la princesse ne tarda pas à s'ennuyer: elle la quitta et en fit don à Jean Tiercelin maître d'hôtel du Dauphin au moment de son mariage avec demoiselle Julie du Trot.

A quelque temps de là, Montgomery blessait mortellement dans un tournoi le roi Henri II. Cet accident eut lieu dans le palais des Tournelles; il semblait qu'une fatalité s'attachait obstinément à ce royal séjour.

Superstitieux et crédules Charles IX et sa mère Catherine de Médicis résolurent de quitter cette résidence et le 28 janvier 1704, ordre fut donné de démolir le château des Tournelles. Où aller? Le Louvre était là sans doute, mais la majestueuse contrainte qu'il fallait sans cesse y observer, la foule des courtisans de moeurs assez grossières qui s'y pressaient jour et nuit, ne satisfaisaient guère le prince. Le site des Tuileries lui plut; sur le conseil de sa mère il y acheta un certain nombre de terrains et de maisons; ces dernières furent impitoyablement rasées pour laisser la place nette.

Enfin le 11 juillet 1566 eut lieu la pose solennelle de la première pierre du futur palais. Le duc de Lorraine, le cardinal de Bourbon, le duc de Nevers, le prévôt des marchands, et les échevins de la Cité entouraient le roi qui avec une truelle d'argent jeta un peu de mortier sous une pierre laquelle portait cette inscription: